

de perdón legal se preste para que los particulares se transformen en verdugos fingidores de piedad para satisfacer ocultos rencores o bajas pasiones sumidas en la raigambre del subconsciente, ningún código penal debe estampar en sus normas la fría y previa autorización para matar por pretextos de piedad.

V.- Discriminación Racial.- La discriminación racial, fundada en falsas teorías acerca de la existencia de razas superiores y razas inferiores, ha envenenado la vida interna de algunos países y se ha proyectado también en la vida internacional, generando conflictos. Sin embargo, es negada por la ciencia, que no sólo rechaza la idea de la superioridad racial, sino que rechaza inclusive la existencia de razas puras, por el entremezclamiento que se ha producido desde épocas remotas a través de continuas migraciones.

La expansión de las naciones poderosas, particularmente la de los siglos XVI y XIX, ha sido uno de los elementos determinantes de esas teorías y prácticas discriminatorias.

Los conquistadores se encontraron con poblaciones de diverso nivel cultural, a las cuales impusieron la superioridad de sus técnicas guerreras. Esas poblaciones, particularmente las de América Indígena y Africa Negra

eran, además, físicamente distintas de las europeas.

Los conquistadores españoles del siglo XVI, por ejemplo, no estaban en condiciones de interpretar correctamente las razones de su triunfo y lo atribuyeron a su superioridad racial.

Luego tampoco supieron comprender lo que significaba para los indígenas la destrucción de sus núcleos sociales y el cambio impuesto a sus costumbres. Por ello interpretaron la resistencia pasiva, la aparente indolencia de los indígenas y sus dificultades para adoptar los modelos de la cultura europea, como una prueba de inferioridad racial. Con el tiempo, la discriminación racial se atenuó sensiblemente. Ello se debió al intenso proceso de mestizaje ocurrido a través de la época colonial y a los principios impuestos por los movimientos revolucionarios emancipadores, que crearon estados independientes en América.

En un mundo que no cesa de proclamar ideales igualitarios, la convivencia humana sigue perjudicándose por prácticas discriminatorias que constituyen una rémora, un signo de la perduración del pasado en el presente. La Discriminación por razas o nacionalidades es una de las manifestaciones más graves.

La discriminación por ideas se hace sentir en los sistemas totalitarios o en las dictaduras, cuando quienes disienten con la ideología oficial son considerados enemigos potenciales del estado y marginados de toda participación política, cuando no objeto de persecuciones.

La discriminación por sexos constituye la supervivencia de ideas tradicionales impuestas por los hombres, que presuponen la inferioridad de la mujer y su incapacidad para el desempeño de múltiples actividades. Puede decirse que ese tipo de discriminación está en retroceso frente a una realidad que ha impuesto el acceso de la mujer a ocupaciones antes reservadas, con exclusividad, a los hombres. Del mismo modo se le han abierto las puertas de la enseñanza superior, capacitándola para el eficaz desempeño de cargos docentes, profesiones universitarias y, como nota más desacostumbrada, posiciones de liderazgo político. El movimiento feminista luchó y obtuvo sus primeros éxitos en Inglaterra y en los países escandinavos en la segunda mitad del siglo XIX; pero fueron -- fundamentalmente las dos guerras mundiales las que realizaron el papel de la mujer. Siendo necesarios sus servicios en las ocupaciones que abandonaban los hombres para marchar a la guerra, sus reclamaciones adquirieron creciente vigor y fueron impuestas por la fuerza de los hechos.

De todos modos, la discriminación con respecto a la mujer no es un problema que haya desaparecido; aceptadas ya en lugares y tareas antes monopolizadas por los hombres, tienen, además de las tareas que realizan fuera del hogar, las mayores responsabilidades en la conducción de este.

Drogas.- Tanto los psicólogos como otros científicos se interesan también por el problema social del consumo de fármacos. Aunque el consumo de fármacos o medicamentos tiene una larga historia, es el abuso potencial actual y futuro lo que preocupa principalmente a los científicos de la conducta.

Existen muy pocas dudas de que los fármacos constituyen un grave problema para muchas personas.

El peligro de los fármacos no es su uso sino su mal uso o su abuso.

Clasificación de los fármacos. Existen varias formas de definir un fármaco; existe, por ejemplo, una definición legal y otra médica, pero para nuestras finalidades consideraremos droga cualquier sustancia química que altere el carácter, la percepción o la conciencia de un individuo y cuyo abuso puede poner en peligro a la persona o a la sociedad.

A pesar de la carencia de un acuerdo universal en cuanto a la definición, clasificación y terminología de las drogas, por conveniencia las dividiremos en cuatro categorías: (1) alucinógenos, (2) estimulantes, (3) depresores y (4) narcóticos. Los alucinógenos son las drogas que producen pseudopercepciones; ejemplos de alucinógenos son la marihuana, LSD, STP y DET. Los estimulantes son las drogas que incrementan las funciones corporales; de las que generalmente más se abusa son las anfetaminas, especialmente la benzedrina, dexedrina y metedrina. Los depresores son las drogas que disminuyen la intensidad de las funciones corporales, principalmente la actividad del cerebro; abarcan barbitúricos como el seconal y nembutal y tranquilizantes como el librium y valium. Comprendidos entre los narcóticos están las drogas derivadas del opio, como la metadona; algunos efectos de los narcóticos son: una tolerancia creciente hacia la droga, dependencia física y síntomas de privación cuando se retira repentinamente la droga a los adictos.

El consumo de otras drogas, entre ellas la heroína, produce efectos específicos muy notorios en la forma de vida y hábitos del consumidor.

- 1.- Mal apetito
- 2.- Desinterés por la apariencia personal
- 3.- Ausencias inexplicables del hogar

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

6.1 Explicará por lo menos los problemas ético-morales concretos, en base a las concepciones adquiridas durante el curso.

Divorcio.

Aborto.

Discriminación.

Celibato.

Discriminación racial.

Extorsión.

OBJETIVO PARTICULAR
Comprenderá a la Etica como ciencia y a la moral como su objeto de estudio.

- 4.- Largos períodos de aislamiento en sus habitaciones.
- 5.- Dormir fuera del hogar.
- 6.- Discurso lento y entrecortado.
- 7.- Abandono de actividades organizadas.
- 8.- Hacer y recibir frecuentes llamadas telefónicas.

Desgraciadamente no se ha controlado con eficacia - la creciente facilidad para obtener drogas y es probable que nunca pueda controlarse. Por ejemplo, la inhalación de sustancias como el cemento, la gasolina y el aerosol producen efectos similares a los de las drogas y, además, pueden ocasionar la muerte. Una investigación reciente reportó 110 casos de jóvenes que murieron instantáneamente por inhalar este tipo de sustancias.

La mejor forma de enfrentar el problema de las drogas es, probablemente, padres y maestros, cuya finalidad fuera la de prevenir el abuso de su consumo. Existen muchos medios para informar a los individuos sobre los peligros de consumir drogas, entre otros los médicos locales, los dependientes de farmacias y las oficinas de salubridad pública.

El tratamiento para curar a los adictos a las drogas es una combinación de los aspectos físico y socio-psicológico. Uno de los métodos más antiguos consiste en -- privar súbita y completamente al individuo de la droga;

este método aunque resulta muy rápido no se emplea ac-
tualmente debido a los severos síntomas que lo acompañan.
Otro método consiste en disminuir paulatinamente la can-
tidad de droga durante un período de unos diez días, du-
rante los cuales el adicto recibe tranquilizantes y pí-
loras para dormir, así como vitaminas para ayudarle a --
restablecerse de probables deficiencias nutricionales.

Uno de los métodos mas prometedores para la recupe-
ración de los drogadictos son los llamados centros de --
auto-ayuda, muchos de los cuales han sido fundados y son
administrados por individuos que fueron adictos. Las per-
sonas que acuden al centro en busca de ayuda, deben que--
darse a vivir en él como requisito de la terapia y ahí --
deben sujetarse a reglas muy estrictas, establecidas por
los miembros del centro. Gran parte del éxito de estos --
programas se debe al hecho de que los individuos que --
atienden a los adictos están personalmente familiariza--
dos con el problema.

